

## Bitam/Travaux routiers

## Les voies départementales en cours de réhabilitation



Alfred Memini Me Zué, président du Conseil départemental du Ntem.

SSB

Bitam/Gabon

PERMETTRE une meilleure circulation des usagers sur les axes routiers du département actuellement en piteux état. C'est le chantier que vient d'ouvrir le président du Conseil départemental du Ntem, Alfred Memini-Me-Zué.

Le programme ainsi lancé intègre la réhabilitation des routes fortement dégradées, l'ouverture de celles qui sont fermées, ainsi que la réparation des ponts défectueux. Certains tronçons tels que celui reliant Bidoumessang à Medoumou-Effack, encore acceptable, reçoivent eux-aussi un entretien conséquent.

En effet, depuis quelque



Cette artère abandonnée sera bientôt réouverture.

temps, l'opérateur économique commis à ces travaux, Jean-Claude Lavandier, est à pied d'œuvre sur la route Améa, qui dessert les villages Amvane, Mendouma, Essone et Abe'e. Les travaux devront déboucher sur l'auberge Ayembé et Douane, pour un linéaire de 17 km.

La dégradation de cette voie se passait de commentaires,

et les usagers et riverains racontaient que la dernière fois qu'un engin lourd y est passé remontait à plus de ... 10 ans. Toute chose qui rendait l'écoulement des produits agricoles vers les centres urbains impossible, pour cette zone considérée comme le grenier du département.

La réhabilitation de ces routes aurait pour princi-



Sur la route de Melep, les travaux vont bon train.

pale conséquence économique, de permettre le ravitaillement un plus aisé de la ville de Bitam en produits vivriers, et donner ainsi aux populations les moyens de lutter contre la pauvreté. A la fin de ces travaux, destinés à garantir une circulation en toutes saisons, les activités commerciales vont connaître une impulsion notable, à la grande satisfac-

tion des populations longtemps sevrées des effets induits d'une route carrossable.

Cette initiative du Conseil départemental, prévue pour s'étendre à l'ensemble des voies de communication du champ, est saluée par plus d'un. D'où les encouragements des populations au président de l'institution, qui l'invitent à aller de

## Tournée parlementaire

## Dons et réfections des édifices au menu



Le député Marcellin Mvé-Ebang saluant les notables à son arrivée à Oveng-Essandone.

Gérard MINKO

Bitam/Gabon

LE député du 1er siège du département du Ntem, Marcellin Mvé Ebang, a renoué récemment avec le terrain, à la faveur d'une tournée marathon dans sa circonscription politique. A cette occasion, il a procédé solennellement à la remise de dons et moyens financiers pour la construction et/ou la réfection des églises dans le regroupement des villages Oveng-Essandone, Nkoum-Edoum et du district de Meyo-Kyé.

Accompagné de son suppléant Thierry Ella Ondo, c'est en véritable enfant de chœur que le député Marcellin Mvé Ebang, vice-président de l'Assemblée nationale, vient de sillonner son fief politique, pour répondre favorablement aux sollicitations des popula-

tions, notamment celles des communautés religieuses (protestante et catholique) qui ont vu leurs vœux exaucés.

Ces gestes ont réjoui les membres desdites communautés qui, d'Oveng-Essandone, à Nkoum-Edoum en passant par Meyo-Kyé, ont sollicité les grâces du Seigneur à l'égard de leur bienfaiteur, afin qu'il aille de l'avant en soulageant les couches vulnérables. Tout au long de cette tournée, il y a eu une forte mobilisation des membres de ces deux communautés religieuses à leurs lieux de culte, où les chorales et les mouvements chrétiens ont rivalisé d'adresse.

Il faut dire que le député Marcellin Mvé Ebang s'implique davantage dans les réalisations sociales, particulièrement dans son fief politique à travers des travaux au profit des écoles, des dispensaires et des églises. Ces nouvelles actions s'inscrivent dans le

cadre de la poursuite de la philosophie du partage que le député développe régulièrement dans son siège. Un principe qui fait partie des grands axes du pacte social prôné par le chef de l'Etat, à travers le Plan stratégique Gabon émergent.

Outre cet appui aux communautés chrétiennes, M. Mvé Ebang a posé d'autres actions sociales, notamment l'aide à une famille en deuil à Mbong-Eté, et à une autre en détresse à Akôm Essakorane pour la réfection de sa maison.

Au cours de ces différents échanges, rien n'a été laissé au hasard. Aussi, à cette occasion, le parlementaire a-t-il exhorté les populations d'Adzap-Effack à se faire enrôler sur les listes électorales, mais aussi à la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS), qui soulage énormément dans la prise en charge des soins des patients.



Un instantané de la remise d'un don dans un village.



La délégation constatant l'état de dégradation avancée de la paroisse protestante du village Nkoum-Edoum.